
Goiânia, 12.09.2011.

Memória Reunião Geral – CMV 

Presentes: Margarida,  Canezin,  Dinorá,  Fabíola,  Norivan,  Janaina,  Maria  Emília,  Dayane, 
Gabriella, Danielly, Ariane

Pauta:

1) Socialização das ações dos projetos:

UFG-Projeto sobre MEB – Documentos do acervo da M.Emília estão sendo catalogados.Dúvidas 
sobre  as  datas  de  produção  dos  documentos  estão  surgindo  e  exigindo  do  grupo  mais 
investigações.

UFG  –  Projeto  Seduc –  Em  fase  de  catalogação.  Estabelecimento  de  parceria/termo  de 
cooperação com o Conselho Estadual de Educação, 

PUC –  Profª  Alda tem dialogado  com o grupo permanentemente.  Estão sendo transcritas os 
diálogos com ela. A partir daí outros documentos estão sendo encontrados/investigados, outros 
doados. A compreensão é a de que pesquisa do eixo 2 não pode ser apenas documental, dada a 
relevância das falas que têm sido registradas da Alda.     

Alda identificou uma “lacuna” temporal no Eixo 1 do Projeto – período 61-64. 

Projeto da Fabíola vincula-se ao Eixo 1 (período 1964-68). Adão está retomando seu projeto inicial 
– sobre Sanclerlândia.  

Preocupação maior do grupo da PUC é acumular o máximo de documentos e disponibilizá-los.

2) Visibilidade dos documentos:

Antes de definir o que será disponibilizado, necessário definir como fazê-lo. Nacionalmente não há 
definido um banco de dados. Vários problemas precisam ser resolvidos sobre essa questão. 

Região Nordeste optou por construir um site para disponibilizar suas pesquisas.

Região Centro-Oeste optou por utilizar o Portal dos fóruns: WWW.forumeja.org.br/cr. Contudo, ele 
não é banco de dados; é um espaço para alocação de informações. Podemos disponibilizar, por 
exemplo, os projetos do CMV.

Questões:  qual  servidor?  Como  garantir  os  direitos  autorais  dos  documentos  que  serão 
digitalizados? 

Dupla contratada por Margarida (Frederico e Ronaldo) tem até o final de setembro de 2011.  

Enquanto isso, grupos vão digitando o conteúdo das fichas de itens.   

Dúvidas:  qual  critério  para,  por  exemplo,  escanear  algum  documento?  Para  grupo  da  PUC 
necessário saber, antes, onde ficarão disponibilizados os documentos/materiais.  

Encaminhamentos: 

• Equipe que está com a “coleção Maria Emília” pode delinear a ficha de identificação da 
coleção. Critérios apresentados pela Dani a partir de um livro sobre Tipologia Documental: 
organizar por tipo e função. Dani disponibilizará para todos esse livro.

http://WWW.forumeja.org.br/cr


• Centrar  no  preenchimento  das  fichas  de  itens,  ainda  que  tenhamos  que  digitá-los 
novamente, quando o banco de dados estiver pronto.

• Projeto CMV não prevê recursos para centros de documentação “física”. No caso da PUC, 
necessário indagar quais compromissos a instituição assumirá em relação à construção 
desse Centro de Referência. 

• Margarida elaborará uma proposta de “Termo de cooperação” entre as instituições PUC e 
UFG, a fim de facilitar o trânsito entre as IES.

3) Disponibilização de recursos para a pesquisa:

Em função da greve da UFG, alguns equipamentos ainda não chegaram. 

A pesquisa tem:  02 notes, 02 scanners de mesa, gravadores e máquina digital. Aguarda-se um 
scanner grande, para scanear cartilhas e livros.

Encaminhamentos: Oficina com o apoio do Lênin – participação de Leandro, Luciana e Ariane. 
(realizada na manhã de 15.09)

PUC - Necessário enviar lista com a especificação dos materiais de escritório que necessitamos. 

Gravadores digitais e outros materiais disponíveis: pegar na FE-UFG, fazer o registro no caderno 
e devolver.

4) Participação dos bolsistas nos eventos:

Atividades previstas 

- Simpósio FE-UFG  

- Jataí – II – 26 a 30 de setembro de 2011.

- MT – História da Educação do Centro-Oeste e nosso Seminário Pesquisa

- PUC – VI Semana de Ciência e Tecnologia/ 5ª Mostra da Produção Lato Sensu – 17 a 21 
de outubro 

O que temos em caixa: recurso para pagamento das bolsas, recurso de capital e recurso para 
material de consumo. Não há recurso para subsidiar a participação dos bolsistas nos encontros.  

Em 2010 realizou-se o Seminário da pesquisa em Brasília. Em 2011, era previsto Goiânia, mas o 
grupo de MT solicitou que ele fosse realizado lá. 

Encaminhamentos:

Quem tiver recursos, pague suas inscrições. Quem não, buscar-se-á recursos. 

Em relação a Cuiabá, é uma reunião coletiva nossa – Centro-Oeste. Pesquisa pagará transporte e 
hospedagem  lá  –  Dias  10  e  11  de  Novembro  de  2011.  (saída  09.11).  Diane  Valdez  tentará 
prorrogar até 6ª feira (ela é parte do Comitê científico).

Pagamento de inscrições apenas de quem apresentará trabalhos.

Jataí – II Encontro internacional de História -  Pôster até dia 14.09. – Danielly irá.



Alterações no cronograma de reuniões gerais:

Considerando a realização do Encontro da Pesquisa Centro-Oeste em MT e a dificuldade de 
algumas datas, pequenas alterações:

Datas

26.09. (mantida)
10.10. (mantida)
24.10 (Desmarcaado)
07.11.Cancelada
01.11 (Nova data Inserida)
21.11. (mantida)
05.12. (mantida)


